



Medienmitteilung Projektabschluss „Älter werden im Weinland“, Juli 2024

Erfolgreicher Abschluss des Projekts „Älter werden im Weinland“ und Start der Fachstelle Alter im Herbst 2025

Der Gemeindepräsidentenverband des Bezirks Andelfingen (GPVA) freut sich, den erfolgreichen Abschluss des Projekts „Älter werden im Weinland“ bekannt zu geben. Dieses Projekt, das im Jahr 2023 ins Leben gerufen wurde, hat das Ziel, die Pflege und Unterstützung unserer älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger im Weinland zu sichern.

Im Rahmen von vier Veranstaltungen Ende 2023 haben wir die Bevölkerung gefragt: „Wie wollen Sie älter werden?“. Die Antwort war eindeutig: Unsere Seniorinnen und Senioren möchten so lange wie möglich zu Hause und in ihrer vertrauten Umgebung bleiben, selbst wenn sie mehr Unterstützung und Pflege benötigen.

Die wertvollen Rückmeldungen der Bevölkerung sowie Erkenntnisse aus Gesprächen mit Pflegeheimen, Spitex-Organisationen, Ärzten, gemeinnützigen Organisationen, Kirchen und Gemeindevertretungen haben wir in unserem Strategiepapier „Älter werden im Weinland“ festgehalten. Das Papier enthält eine Altersstrategie, ein Versorgungskonzept und eine detaillierte Umsetzungsplanung. Erfreulicherweise hat eine grosse Mehrheit der Gemeinden das Strategiepapier bereits genehmigt – ein grosser Erfolg!

Das bedeutet, dass wir noch in diesem Jahr mit dem Aufbau einer neuen Fachstelle Alter beginnen können. Diese Fachstelle wird voraussichtlich im Herbst 2025 ihre Türen öffnen und als zentrale Anlaufstelle für alle Fragen rund ums Älterwerden dienen. Das Bedürfnis nach einer solchen Fachstelle wurde in allen unseren Veranstaltungen deutlich geäussert und von allen Beteiligten befürwortet.

Darüber hinaus werden die Gemeinden Massnahmen, die sie eigenständig umsetzen können, zeitnah realisieren. Um eine koordinierte und effiziente Umsetzung der verschiedenen Massnahmen zur Pflege und Unterstützung unserer Seniorinnen und Senioren sicherzustellen, arbeiten wir derzeit an der rechtlichen Form der Zusammenarbeit und einer solidari-schen finanziellen Beteiligung der Gemeinden.

Der GPVA blickt mit grosser Vorfriede auf die kommenden Schritte und ist überzeugt, dass das Weinland ein grossartiger Ort zum Älterwerden bleibt!

Ihr Gemeindepräsidentenverband Bezirk Andelfingen